

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XIX

Sábado 3 de Febrero de 1917

Núm. 5.316

## Madrid

### ¿Qué conviene más?

Oí decir á un médico en cierta ocasión: «Fulano está enfermo por exceso de salud.» Otra vez oí á un político la siguiente frase: «Parecejo, no es un gran jefe de partido, por sobre de condiciones.» Reconozco que nunca entendí lo primero, ni me explicó lo segundo. La salud no me parece que pueda ser excesiva nunca, y las buenas y óptimas cualidades intelectuales y morales tampoco. Si es que se trata de casos de desequilibrio físico ó moral, ya es otra cosa; pero la falta de ponderación física, como la falta de ponderación intelectual, son verdaderos defectos, ó son excesos de un lado y defectos de otro. En realidad, un individuo sin ponderación no es ni físico, ni moralmente un individuo sano.

He recordado aquellas sorprendentes paradojas porque ha empezado á cundir el tolle, tolle de que es un grave mal que nuestra antes averiada peseta, no solo haya recobrado la salud sino que sea esta tan vigorosa y espléndida que le sea permitido mirar por encima del hombro al franco y á la libra esterlina; y aseguran, los que tal dicen, que lo mejor es que nuestra unidad monetaria tenga algún portillo para que se cuele por él en nuestro mercado la moneda extranjera; es decir, que se desaa y se pide con vivísimas ansias una invasión.

No tengo á la vista los datos estadísticos precisos para poder afirmar si nuestra nación es más importadora que exportadora; si necesitamos traer de fuera, más de lo que se llevan de dentro, cuanto más valga la peseta, más cosas ó mayor cantidad de cosas podremos traer cuanto más depreciada se halle la moneda del país en que adquiramos lo que nos sea menester; y si es que excede la exportación á la importación ¿qué daño nos puede venir con que nos paguen en francos y libras las exportaciones? ¿Que se retraerán ó buscarán otros mercados los compradores? Yo no creo que nadie compre aquí por simpatías personales. El que compra es porque le hace falta y le conviene lo que vendemos y si es que para adquirir en España es necesario que nuestra moneda esté depreciada, enferma, instituida en sierva del franco de la lira ó de la libra, ¡vaya un negocio y un porvenir los nuestros! la dependencia y la esclavitud de nuestra moneda por la extraña, un Gibraltar monetario en cada uno de nuestros mercados.

No. Lo que conviene es que esté sana y fuerte nuestra peseta. Que se codee, sin sentirse inferior, sino superior á ellos, con las libras y los francos; que no se considere, porque sí, menos solvente á nuestra Nación que tan religiosamente paga sus deudas, que á otras que las regatean y han hecho alguna vez verdaderos cortes de cuentas; pero es necesario al propio tiempo que nuestros comerciantes é industriales no estén á la sopa boba de las exportaciones á Francia é Inglaterra, sino que, amparados por el gobierno, busquen, trabajen, y preparen para la hora de la paz otros mercados europeos y americanos para aprovechar la obligada inacción de los hoy beligerantes, durante su período reconstructivo. Y si no se hace nada de eso, entonces si que merecemos que nos miren con desdén, con lástima y aun con insolencia los francos y las libras.

Miguel Peñafór.

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera, Córdoba, estufa, contra Gabriel Ramos López y otros. Defensores, Sres. Obregón y Soriano. Sección segunda, Baena, hurto, contra Epifanio Galisteo Galeote. Defensor, Sr. Casanova.

Se halla enfermo el juez de

instrucción D. Angel Avila, habiéndose encargado del Juzgado D. Salvador Márquez Urbano, juez municipal de la Derecha.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa instruida en Cabra por hurto, contra José Yedra Lara (a) «Matagatos» y Sierra Pérez Roldán (a) «La Calderona», condenándolos á la pena de tres meses de arresto mayor á cada uno y pago de las costas procesales por mitad.

### Gobierno civil

Se han expedido licencias de casa á D. José López de Hierro, D. Eduardo López y D. Eduardo Vázquez Navas, de Córdoba; D. Emilio del Campo Manríquez, de Cañete.

La tercera División técnica de Ferrocarriles queda enterada de haber solicitado la Sociedad de Peñarroya un ferrocarril minero, de uso particular, desde sus establecimientos industriales de Pueblo Nuevo al grupo de minas «El Porvenir» y «La Parrilla», término de Fuente Obejuna, esperando que se incoen los oportunos expedientes de cruce de la línea en proyecto con los ferrocarriles de Almorohón á Belmez y de Peñarroya á Pozoblanco.

### Hacienda

Se ha concedido la pensión de 550 pesetas anuales á D.<sup>a</sup> Manuela Caffete y Martínez, viuda del oficial que fué de Telégrafos D. Enrique Aznar Díaz Rivera.

Se ha dispuesto el traslado á Málaga y Badsjoz, respectivamente, de los retiros que por la Tesorería de esta provincia percibían D. Antonio Fernández y D. Félix León.

Se pagó para el lunes: D. Francisco Gutiérrez, 953'15 pesetas; señor Administrador de Correos, 19'76; don Francisco Serrano, 1.000; D. Miguel Peña, 219'12; y Depositario pagador, 30.010'87.

### Instrucción

Han pasado la revista anual los pensionistas y jubilados de Ahora, D.<sup>a</sup> Mencía y Villa del Rio.

El alcalde de La Rambla comunica que hoy ha tomado posesión de la 1.<sup>a</sup> escuela de niñas D.<sup>a</sup> Mercedes Roldán Muro y el de Fernán Núñez idéntica advertencia de D.<sup>a</sup> Rafaela Martínez Moreno.

El auxiliar de Luque don Blas Poyato, solicita se curse expediente pidiendo escuela fuera de concurso por el derecho de consorte.

Ha cesado en su cargo el maestro de la 1.<sup>a</sup> escuela de Ahora, D. Agustín Romero Escudero.

En la «Gaceta» de Madrid, del día 31 de Enero último se ha publicado el anuncio convocatorio siguiente: «Tribunal de oposiciones para proveer en turno restringido, dos plazas del escalafón general de maestras, con el sueldo anual de 1.000 pesetas, anunciadas en la «Gaceta» de Madrid de 22 de Octubre de 1916

Las señoras maestras admitidas á dichas oposiciones, según relación publicada en la «Gaceta» de 3 de Diciembre último, se servirán concurrir al local de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad á los quince días de la fecha en que se inserte este anuncio en aquel periódico oficial, y hora de las tres de la tarde, para dar comienzo á los ejercicios.

Córdoba 26 de Enero de 1917.—La Presidenta del Tribunal, Teodora H. San Juan. Lo que se hace público para conocimiento de las interesadas.

### Militares

Se ha presentado en el Gobierno militar el segundo teniente del Regimiento de la Reina D. Eduardo Reyes, que llegó de Madrid terminada la licencia.

### CASA JOSÉ BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 20 de Enero, hasta nueva notificación:

Carne de vacas con hueso, 2'54 pesetas kilo; idem sin hueso, 3'44.

Ternera con hueso, 3'40; idem sin hueso, 4'40.

Macho, 2'16.

## Crónicas de la guerra

### Ejército inmovilizado

En el sector macedónico acumularon los Estados de la Múltiple Entente numerosas fuerzas, soberbiamente pertrechadas, que allí permanecen en una inmovilización casi absoluta, dedicadas más bien que á buscar el contacto con el enemigo, á someter á los griegos á toda clase de vejaciones. La expedición á Salónica fué una salida, lo menos bochornosa posible, después del ruidoso y tremendo fracaso de los Dardanelos, sobre el cual no han querido volver á insistir en sus comentarios marciales los críticos franceses é ingleses y del cual parecen haberse olvidado los gobernantes, cuando al igual de aquellos días memorables siguen confiando en el poder de sus armas y en la eflorescencia de su oportuno empleo. No está mal que así sientan, porque evidentemente lo último que se pierde es la esperanza y aún no están los aliados en ese supremo trance, pero van camino de él.

Si la aventura de los Dardanelos fué una locura, la de Salónica no tiene nombre, pues sobre preciar para iniciarla atropellar la neutralidad de un pueblo, ellos que entraron, algunos, en la recia contienda so pretexto de que había sido violada la neutralidad de Bélgica, no llegaban á tiempo de socorrer debidamente á los servicios, desahuciados de su país por los victoriosos ejércitos de von Mackensen, ni de impedir por lo tanto que los Imperios centrales se adueñasen de la gran arteria de Oriente, clave de la campaña balcánica. Sarrail y Mahón se dedicaron á convertir el sector de Salónica en un inexpugnable campo atrincherado, á acumular elementos bélicos de importancia y fuerzas de consideración y á sostener débiles escaramuzas con las tropas atalayantes de los búlgaros.

La mayor empresa emprendida fué la de la reocupación de Monastir y para eso emplearon en ella los restos desmoralizados del ejército serbio que se sacrificaron inútilmente para conseguir como único premio á su denodado esfuerzo la liberación de la plaza, último baluarte de su independencia. De allí no pueden pasar; el mazo montañoso es impenetrable y por ende los ejércitos rivales de observación no permiten el avance, concluyendo de obstaculizar una operación á la que se oponen la falta de caminos y aún la falta de objetivo. Por eso, cuando se dijo y aseguró de que von Falkenhayn y von Mackensen volverían sus ejércitos vencedores contra los huérfanos de Sarrail era desconociendo que nada les toca hacer á ambos caudillos contra un ejército que se inmovilizó voluntariamente encerrándose con fines que el mismo ignora en aquel callejón sin salida. Y conste que si los aliados no abandonan la empresa guerrera de Salónica es por miedo al ridículo que sería en efecto espantoso y ornel. Allí nada tienen que hacer y nada hacen y mientras allí sigan mejor para los Imperios centrales, pues les basta con sostener en las montañas de enfrente un ejército de observación muy reducido. Con razón dijo Repington, el famoso crítico y coronel inglés, que el fracaso de Salónica iba á dejar tamaño al de Gallipoli.

Dice un inglés expedicionario en un artículo publicado en «Daily Mail» que allí aburre la inacción guerrera, que allí no se hace más que abrir caminos y construir trincheras y á sufrir muchas privaciones innecesarias. No hay más que una carretera, la de Seres para atender á todos los inmensos servicios de un ejército tan numeroso, que acampa á orillas del Struma á unas cincuenta millas de la capital. Cada kilómetro de avance, aun sin enemigo que se oponga, es un problema completamente insoluble, porque las repetidas lluvias anulan y esterilizan la labor de los ingenieros. Lo que no dice el comunicante inglés, pero lo vemos á diario es que como corolario de la comunicación maríti-

ma indispensable con Francia, Inglaterra é Italia, los submarinos germanos tienen un amplio campo de acción destructora donde ejercitar sus tareas bélicas.

A Alemania no le convenia que Grecia se sumase á su partido, con tal de que siguiese pasionalmente afectada á su causa. ¿Para qué, si el ejército monstruo de los aliados está así completa y absolutamente inmóvil, por su propia y equivocada decisión que no quiere confesar por no dar prueba de un error más?

Capitán Bailén.

## En el Gobierno civil

### La Junta de Represión de la Mendicidad

A las siete de anoche se reunió en el Gobierno civil, bajo la presidencia del gobernador Sr. Diaz Moreu, la Junta de Represión de la Mendicidad, concurriendo los vocales señores don Salvador Muñoz Pérez, alcalde; don Francisco Duarte, Arcipreste de la S. I. C. D. Francisco Amián, vicepresidente de la Comisión provincial; y don Antonio Ramírez, Secretario de la Cámara de Comercio, en representación de don Carlos Carbonell, que se encuentra enfermo.

La Junta, contando con los donativos ofrecidos por los Circulos de la capital, que ascienden á tres mil pesetas mensuales, acordó proceder energicamente á extirpar por completo la mendicidad callejera, para lo cual el día 10 del mes actual, á las nueve de la mañana, comenzarán las fuerzas de policía y guardia municipal á recoger todos los mendigos que se encuentren en la vía pública.

Estos serán conducidos al Gobierno civil, donde se filiarán y relacionarán convenientemente, facilitándoseles vales ó chapas para comida en la Cocina Económica. Los que no sean de Córdoba serán socorridos con la comida durante aquel día y alojamiento durante la noche, obligándoseles, en la mañana siguiente, á que salgan de la población, camino de sus respectivas localidades ó puntos habituales de su residencia.

Entendiendo la Junta que no es solo la comida lo que constituye objeto de atención y socorro, acordó también destinar una cantidad mensual para el desempeño de lotes de ropa en el Monte de Piedad, siempre que éstos no excedan de diez pesetas y lleven más de cuatro meses empeñados á nombre del interesado indigente ó de un miembro de su familia.

También se procederá al socorro y alivio de otras necesidades que la Junta considere dignas de ser atendidas.

Para estas necesidades especiales, así como para el desempeño de ropas, se dirigirán los interesados por medio de instancia al Gobernador civil, como presidente de esta Junta, y esta, una vez informada de la justicia de la petición, procederá á su socorro ó lo denegará si no lo estima procedente.

Para el mejor cumplimiento de este servicio la Junta hará oportunas informaciones de los verdaderos necesitados, con objeto de que no sea sorprendida su buena fé; practicará personalmente visitas domiciliarias y realizará, en fin, cuantas indagaciones estime necesarias para ello.

Respecto á la mendicidad callejera, se procederá con todo rigor á su extinción, estando dispuesto el Gobernador á recluir en la cárcel á cuantos no obedezcan las disposiciones que se dicten, ó reincidan en lo que, dentro de breves días, ha de constituir en Córdoba una absoluta prohibición.

Los reunidos acordaron designar tesoro de dicha Junta á D. Francisco Amián Gómez y secretario á don Francisco Duarte Sahagún.

Probad los géneros que sirven en el **Café Suizo**

y os convenceréis de que son los mejores y más baratos.

Cerveza al grifo, medio bock, 15 céntimos.

Chocolate con pastas, 30 céntimos. Plaza de Cánovas. — Teléfono, 21

## Romanones da la nota del Consejo

### Telefonemas de esta madrugada

A las diez de la noche, en la Presidencia, se celebró el anunciado Consejo.

La reunión terminó á las doce y media y el conde de Romanones, que recibió á los representantes de la prensa, les dijo: «Hemos examinado ampliamente todos los aspectos del bloqueo que plantea la nota de los Imperios Centrales.»

El ministro de la Gobernación dió cuenta minuciosa de las impresiones transmitidas por los gobernadores referentes á cómo ha sido acogida la determinación austro-alemana por la opinión pública, y especialmente por los exportadores y almaceneros.

El de Fomento expuso al Consejo la situación de los buques anclados en cada puerto.

Examinamos detenidamente cuanto se refiere á la navegación española y las consecuencias que la medida puede traer para ella, y el ministro de Estado comunicó las noticias recibidas de nuestros Embajadores, siendo las más interesantes las de nuestros representantes en Londres y en Washington.

Se habló de la situación de Camarías, acordándose atender á remediar la crisis obrera que allí se deja sentir.

Los ministros de Hacienda y de Fomento expusieron las líneas generales de la ponencia acerca del Seguro de Guerra para los buques mercantes, no reosyendo acuerdo sobre la cuestión por falta de datos.

Mañana —agregó el Presidente— se celebrará Consejo en Palacio, bajo la presidencia del Soberano. No les extrañe á ustedes que de aquí en adelante nos reunamos en Consejo con frecuencia, porque los momentos presentes exigen una atención especialísima y continua en los asuntos.

Los torpedamientos de hoy han sido tres: el vapor «Noviembre», español; el «Bikon», griego, y «Brotón», inglés.

Preguntado el conde de Romanones si el Gobierno había recibido alguna Nota del Gabinete de los Estados Unidos, contestó que nuestro Embajador en Washington ha comunicado solo que allí ha causado la Nota de los Imperios del Centro enorme impresión.

Agregó que el representante español en Dinamarca informa que en Copenhague la determinación austro-alemana ha producido general y profunda sensación, sondiéndose al cierre de la Bolsa, para evitar las especulaciones. La impresión —terminó diciendo el Presidente— que la Nota de los Imperios Centrales ha originado en Suiza ha sido también grande, aunque en este último país, la falta de subsistencias, cada vez más acentuada, ha planteado problemas de mayor gravedad que en parte alguna.

## La industria sedera

La orlanza del gusano de la seda y la plantación de moreras resultan siempre extraordinariamente remuneradoras.

La cosecha del gusano se obtiene en dos meses cortos, desde el 15 de Marzo al 15 de Mayo. Para obtenerla no hay que exponer capital alguno; 70 kilogramos de capullos de seda por 11 de semilla avivada es una excelente cosecha.

He aquí una cuenta de gastos y productos normales y corrientes:

Gastos: Por una onza de semilla seleccionada, 12 pesetas. Por 900 kilogramos de hoja de morera, á 5 pesetas los 100 kilos, 45. Por 12 jornales del jefe de la familia sedera, á 2 pesetas, 24. Por dos resmas de papel de estraza para soleras de zarzos y para deslechar, á 3'25 una, 6'50. Por dos cargas de hojas, á 1'50 pesetas cada una, 3. Total, 90'50.

Productos: Por 69 kilogramos de capullos, á 3'50 uno, 241'50.

Resumen: Importan los productos, 241'50 pesetas; idem gastos, 90'50. Total de beneficios, 151 pesetas.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Este beneficio es casi seguro, con estos requisitos: empleo de las prácticas modernas; hoja de morera abundante, y, si es posible, propia; oriana verificada por la misma familia del sedero.

A esta ganancia hay que sumar los premios y economías de que luego hablaremos.

La plantación de la morera es de grandes rendimientos. Su primera hoja se utiliza para la cría del gusano, y la segunda hoja para pasto del ganado.

En una hectárea de tierra se pueden plantar 100 moreras a una distancia conveniente, para que el suelo se pueda utilizar sembrando en él toda clase de cereales, semillas ó leguminosas, y sin perjuicio de estas cosechas, cabe obtener otra mayor con la hoja, suficiente para criar cuatro onzas de semilla, que, al mínimo de producción, dejan un beneficio de 500 pesetas, obtenidas en dos meses del año. Por último, la morera, cuando es vieja, suministra una madera para la construcción de muebles, con lo cual da lo necesario para todos los gastos que puede causar su reposición.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—S. Isidro, monje, y San Andrés Corralo, obispo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Mañana en el Hospital de los Dolores, por doña Cándida Courtney, por su intención.

Padres de Gracia.—El martes primer día de novena el B. Juan B. de la Concepción.

Per la misas a las diez y media con misal. A las once y media ejercicios de la novena con misal y sermón que predicará el P. Nicomedes Lorente del I. C. de María.

Asistirá a estos cultos la renombrada orquesta de La Rambla.

Los Siete Domingos de San José

Mañana primer día de la hermosa devoción de los Siete Domingos de San José en las iglesias siguientes:

El Salvador.—Cultos costeados por la Asociación Josefina. La Compañía, a las siete y media. En los ejercicios vespertinos con misal predicará don Rafael Castiella Calte.

San Hipólito.—Se hará el ejercicio durante la misa de ocho.

San Juan (Trinidad).—Después de la misa mayor.

Jesús Crucificado.—A las cinco de la tarde con sermón que predicará el R. P. Patricio Mediavilla. Costea los cultos de este día don María Romá de Enriquez.

San Andrés.—Se celebrará un cuarto de hora después de la Misa de oraciones, con exposición de S. D. M. y sermón a cargo del señor rector.

Santa Marina.—Después del toque de oraciones.

San Pedro.—Se harán estos ejercicios a las siete y media y ocho y media.

Santa Cruz.—A las 4 y 15 de la tarde con misal.

San Francisco.—Después de misa mayor.

Sagrario.—Durante la misa mayor.

Los Dolores.—Después de la misa de las seis y media.

Santiago.—Después de misa mayor.

San Pablo.—Habrá Comendón general en la misa de las ocho, que se dirá en la capilla del Santo, ejecutándose algunas composiciones musicales por un escogido coro de señoritas.

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor don Manuel María Courtney y de la Torre, que falleció el día 4 de Enero de 1911.

Todas las misas que se digan el día 5 en el Convento de Padres Capuchinos y el Jubileo Circular del día 4 en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus allegadas hijas, hijas políticas, nietos y demás familia ruegan a las personas piadosas hagan la caridad de encomendar su alma a Dios.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

Las dulces Cerez que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la frescura y calor que se hacen los góndos que es el alimento más expedito.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pasta a 80 céntimos. A domicilio, llevándolos son servidos de la casa, a 95 céntimos.

Refrescos gasados, vinos y licoras, nacional y extranjero.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Los aguas que se utilizan en este Café son las de las fuentes, las de San Sebastián.

Aceites de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO NÚM. 14

José de Rioja

Córdoba

Hernias. Vientres voluminosos. Descensos de la matriz. Deformidades. Calvos. Sordos. Tratamientos sin operar.

Dr. Campos

Montera, n.º 38. MADRID

En Córdoba, de 11 a 1, el 29 de cada mes, en el Hotel Simón.

La Bolsa

Madrid 8 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 78'60.—El 5 por 100 amortizable, a 95'50.—Órdulas hipotecarias, a 95'80.—Las acciones del Banco de España, a 443'00.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Los francos, a 80'70.—Las libras esterlinas, a 22'89.

Política

Madrid 8 (tres tarde)

Madrid 8 (seis tarde)

Lo que harán los yanquis

«El Imparcial» se ocupa de las consecuencias del bloqueo y dice que si los Estados Unidos declaran la guerra a Alemania, sería para nosotros más grave la complicación, pues aumentarían las dificultades para nuestro tráfico y esto sería más peligroso, pues de algún lado tendríamos que traer a España el carbón que necesitamos.

Por esto deseamos que se desvanezcan esos temores y se conjure el peligro de una ruptura de relaciones entre Alemania y los Estados Unidos.

La voz de la insensates

«El Liberal» sigue la historia de los periódicos del trust. Sus redactores, germanófilos furibundos, que no protestaron cuando Inglaterra declaró el bloqueo contra Alemania y se paralizó nuestro comercio con los imperios centrales y Holanda, escriben ahora diciendo: Mientras el Gobierno, ante la ruina del país, estudia qué ha de contestar a la nota alemana, los Estados Unidos, conscientes de su dignidad, preparan la respuesta que merecen, que es declarar la guerra a Alemania. España, dice el periódico del trust, debe imitar su ejemplo.

«El País», tiene más cordura

«El País» dice que la situación es grave, pero no mortal de necesidad. Busquemos salida a nuestros productos, intensifiquemos la producción del carbón, preocupémonos de aumentar los medios de transporte y salgamos al paso de la crisis que atraviesan Canarias y Levante intensificando nuestro comercio de cabotaje, reduciendo las tarifas de transporte de mercancías y buscando en América, que es donde está nuestro porvenir, nuevos mercados, pero antes de ir a América hemos de preocuparnos de la actitud de los Estados Unidos, que de ser a no ser beligerantes perjudicará ó favorecerá nuestra exportación.

La voz de la verdad

«El Debate» dice que, por fortuna, ante la nota alemana el país ha conservado su serenidad.

La inmensa mayoría del país ha revelado su cordura, pero la prensa de 1898, aquella que nos llevó al desastre, la que originó la pérdida de nuestro imperio colonial, quiere, anhela ser nuevamente verdugo de la nación, nos empuja a un conflicto de mayor alcance para España.

Esos periódicos han llegado a decir que España está bloqueada, que se nos ha impedido todo tráfico y toda navegación y eso es completamente mentira.

Véase el gráfico que publicamos y con él a la vista se desmentirá la falsedad de que España esté bloqueada. Nosotros podemos conducir con toda libertad nuestras mercancías a todas las naciones de América, a todos los puntos de África y de Asia y de Oceanía. Es decir, que de cinco partes del mundo no tenemos cortapisas para cuatro. En cuanto a Europa de hecho se comercia y se seguirá comerciando por la frontera con Francia y Suiza y con Portugal.

Podemos también enviar nuestros productos a Dinamarca, a Suecia, a Noruega, a Holanda, sin riesgo alguno, pero teniendo que utilizar una vía más larga que la acostumbrada. También podemos comerciar con Grecia. En rigor nuestro comercio está incomunicado con Alemania, Austria, Bélgica, Turquía y Bulgaria por voluntad de los aliados y con Inglaterra, Rusia e Italia por el bloqueo dictado por Alemania.

Estos son los hechos que revelan que la situación que nos crea el bloqueo es difícil. Se nos crean graves perjuicios, pero no irremediables.

Solo hace falta que la nación tenga un gobierno capaz de gobernar, capaz de dirigir la nación para que no se estrelle contra los escollos puestos en su camino.

El «Pelayo», no fué torpedeado

El almirantazgo alemán comunica oficialmente al gobierno español que el vapor mercante «Pelayo», no ha sido hundido por ningún submarino alemán.

El odio contra los centrales

Los aliadófilos de Santander han solicitado permiso para celebrar un mitin antigermanófilo.

Les ha sido denegado y ahora quieren celebrar una manifestación de protesta.

Presupuestos

Cuando se aprueben las peticiones de los presupuestos de la Presidencia, Estado y Gobernación, serán sancionados por la Corona y comenzarán a regir.

Las restantes secciones se llevarán al proyecto de adaptación.

Comisión

Hoy se ha reunido la Comisión del Código minero aprobando los artículos redactados.

D. Niceto

Se asegura que Alcalá Zamora ha sido nombrado Consejero de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

El Palacio de Justicia

Es seguro que mientras se verifican las obras de restauración del Palacio de las Salesas, se instalarán las oficinas de la Audiencia en el Palacio que la Duquesa de Nájera tenía en la calle de Alcalá, cerca del Banco.

Consejo en Palacio

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros, presidido por el Rey. Duró hasta las doce y media.

Romanones recibió después a los periodistas en la Presidencia y dijo:

No es necesario que diga a ustedes que todo mi discurso ha estado dedicado al asunto de capital importancia que preocupa a todo el mundo cual es la nota alemana del 31 de Enero. Me he ocupado de sus consecuencias en el orden internacional, en el interior bajo sus aspectos político, económico y financiero. He hablado de las medidas adoptadas por el Gobierno y de las consecuencias que pudiera traer.

Ha habido acuerdo respecto a la contestación a la nota? preguntó un periodista.

Romanones contestó: Todavía no. Esta tarde no iré a las Cámaras a primera hora, pues sale balija diplomática y tengo que escribir algunas cartas.

Consejero

El Rey ha firmado un decreto nombrando consejero de Estado al exministro de Marina D. José Pidal, en sustitución del Sr. Arias de Miranda, que pasa a la Permanente.

Más de la nota

El conde de Romanones nos ha dicho que no tiene noticias del extranjero relativas a torpedeamientos. Sólo sabe lo que dice la prensa. El Gobierno ignora si los barcos torpedeados lo han sido antes ó después del 31 de Enero.

Preguntado Romanones si era cierto que el Kaiser había dirigido un telegrama al Rey de España anticipándole la nota, Romanones dijo: Telegrama, no; pero se negó a decir si por otro conducto había sido comunicado.

Otro periodista preguntó si era exacto que el embajador de Alemania había comunicado con anticipación la nota a Maura. El conde dijo: El Príncipe de Ratibor? y haciendo un gesto de extrañeza añadió: Eso preguntélos ustedes a Maura. Yo, ni niego ni afirmo.

Añadió que la nota alemana había causado en España cierta depresión. Respecto de la retirada de Berlín del embajador de los Estados Unidos, a que se refiere algún periódico, dijo que esa actitud sería grave y que nada le ha dicho el ministro de esa nación en España.

Si lo hace así merecerá aplausos. Afirmó el conde que no hay motivos para la alarma que hoy reina.

El Gobierno se preocupa de la situación y no perderá la serenidad por nada ni por nadie.

Consejo

Mañana a las seis de la tarde se celebrará Consejo de ministros para ocuparse de resoluciones que debe adoptar el Gobierno.

En los centros periodísticos y políticos se decía que en ese Consejo el Gobierno tratará de la contestación de la nota a Alemania.

Firma de Gobernación

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Uno relativo al plan de ensanche de Valencia.

Desestimando un recurso de alzada interpuesto por Don Ramón Pallejá, contra providencia del Gobernador de Barcelona, relativa a ocupación de la casa n.º 6 de la calle de Salmerón.

Concediendo honores de Jefe de Administración civil a D. Luis Bouza, alcalde de Santiago, y a D. Federico Acededo, exalcalde de Puente del Arzobispo.

Concediendo título de ciudad a la villa de Valdepeñas (Jaén).

La cordura de Villanueva

Esta tarde en el Congreso los periodistas hablaron con Villanueva y éste les dijo: No he hablado hoy con Romanones después del Consejo.

He leído el artículo que publica esta mañana «El Liberal». Ya comienzan esos periódicos a repetir la loca insensates de aquella campaña de 1898 que nos llevó al desastre. Es harto doloroso y sensible que quienes así escriben no se comportan como españoles queriendo empujarnos a una guerra. Por fortuna, yo creo que las cosas ahora se desarrollarán de otro modo.

Rumor grave

Preguntamos a Ruiz Jiménez qué había de cierto sobre el rumor que hoy ha circulado en Madrid de que en los Estados Unidos habían entregado los pasaportes al embajador alemán.

El ministro nos dijo: No hay nada oficial. El rumor circuló ayer en Barcelona y Morote me lo telegrafió, pero la noticia no ha sido confirmada. El Gobierno no sabe nada de torpedeamiento de buques.

Hay que ser neutrales!

Giner de los Ríos dijo esta tarde a Villanueva que le reservara la palabra por si Romanones acudía a la Cámara preguntarle si el Gobierno estaba dispuesto a intervenir en la guerra europea.

Villanueva le contestó: Para eso no hay palabra.

Un periodista dijo: Como haya muchos que quieran lo mismo, van a cerrarse las Cortes.

Villanueva dijo que era preferible el cierre que no por una imprudencia nos viéramos envueltos en una guerra.

Un diputado que se hallaba presente dijo: Es que si alguien intentara llevarnos a la guerra, aquel día sería para España un día bíblico, del que quedaría eterna memoria.

Villanueva cree que no se cerrarán las Cortes.

Giner: Lo que hacía falta en estos momentos era un hombre de los arrestos de Narvaez.

Enterado Dato de esta frase dijo: Lo que precisa es que no hagan falta estos arrestos.

Preguntado Dato cuál era su impresión sobre las actuales circunstancias, dijo: Está bien condensada en lo que anoche dice «La Epoca».

En el Congreso ha circulado la noticia de que esta tarde en la plaza de Bilbao, en Madrid, se habían oído gritos contra determinadas naciones.

Preguntamos al ministro de Gobernación y éste nos dijo que había hablado con el Director de Seguridad y que nada le había dicho.



Tocino superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en O. a 102 rles. arroba por cajas completas, y a 105 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante. En nuestra almacenes de Córdoba, a 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

Preside el señor Villanueva. Se abre la sesión a las 4'30. La Cámara está desierta. Villanueva conoca de la palabra a varios diputados que no se hallan presentes.

Aramburu hace un ruego que no se oye.

Giner dice que en circunstancias como las presentes es triste que la Cámara se halle desierta.

Expresa su temor de que se cierren las Cortes e invite al Presidente a que ponga a discusión el proyecto de reforma de ley electoral. Asegura que en Barcelona no se cumple la ley del descanso dominical.

Ruiz Jiménez: El Gobierno tiene arreos morales para resolver lo que sea preciso. Se informará acerca del descanso dominical en Barcelona.

Villanueva: La discusión de la reforma de la ley electoral se hará de acuerdo con el Gobierno.

Giner de los Ríos insiste.

A las cuatro menos cinco, la Cámara se reúne en sesión secreta. A las cinco menos veinte se renueva la pública. Están desiertos el banco azul y los de las comisiones. Se suspende la sesión unos minutos hasta que entra Alba. Este hace el resumen de la totalidad del debate del proyecto de protección a las industrias. El Gobierno celebra la coincidencia de fondo de los oradores han tenido en sus discursos y no lo atribuye a éxito político. Tiene satisfacción y celebra que se vea claramente la realidad en los momentos presentes y la orientación que debe seguir el Gobierno.

Felicito al Parlamento porque en estos problemas inaplazables ha demostrado conciencia de su deber preparándose para los momentos de terminación de la guerra.

Ofreció al Parlamento un plan de reconstrucción económica y financiera sin pretensiones de que sea una labor exclusivamente nuestra sino de la Cámara, por eso hemos venido dispuestos a la transigencia y queremos el asenso de todos.

No hemos querido hacer una reforma fiscal sino protectora. Sigue la sesión.

Senado

Preside el señor Gardía Prieto.

Allendesalazar pide explicaciones sobre la Real orden que hoy publica la «Gaceta» acerca de las refineras de petróleo.

El vizconde de Valdeorro pide que se le reserve la palabra para cuando se discuta el asunto.

Se entra en el orden del día, presupuesto de Justicia. Lastres pide que haya consignación en el presupuesto para la reconstrucción del Palacio de Justicia.

El Arzobispo de Tortagona felicita al gobierno por su propósito de terminar la iglesia de Melilla y pide que se consigne este año cantidad bastante para ello.

Entiende además que con arreglo al concordato debe crearse la diócesis de Ceuta.

El presidente de la comisión considerará complejo este asunto de la diócesis.

Se aprueban unas enmiendas de Rahóla y se levanta la sesión.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche, dice: Las tropas francesas rechazaron una tentativa de ataque por sorpresa de los alemanes contra un pequeño puesto francés, del sector de Saint George, y contra la estación de Saint-Mihel. La artillería nuestra ejecutó certeros tiros de destrucción contra las organizaciones germanas del bosque de Apremont. En el resto del frente, el día transcurrió con relativa tranquilidad.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial alemán de las once de la noche, consigna que en ninguno de los frentes de combate se señalaron acontecimientos de importancia durante la jornada.

Noticias de la tarde

Notas alemanas

Nauen.—Ha sido puesto a flote el vapor alemán «Gneisenau», que los ingleses echaron a pique a la entrada del puerto de Amberes para cerrar el paso. El hundimiento se verificó al comenzar la guerra.

En algunas ciudades rusas se ha acordado que a causa de la falta de harina haya a la semana dos días sin pan, los martes y los viernes.

Nauen.—La Cámara danesa en se

†  
**Primer Aniversario**  
EL PRESBITERO

**Dr. D. Acisclo Carrillo Muñoz**  
CATEDRÁTICO QUE FUE DE SAN PELAGIO  
Falleció en esta ciudad á los 32 años  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD  
**D. E. P. A.**

Las Misas que desde las siete y media en adelante se digan por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto en la parroquia de San Andrés, y la que se celebre en la Iglesia de San Basilio, así como las que se digan en la parroquia de Santa Catalina, de Pozoblanco, en mencionado día 6 del presente mes de Febrero, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su aflijidísima madre y afligidos hermanos, encarecidamente ruegan á los que fueron sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†  
**Primer Aniversario**  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL PRESBITERO

**Don Antonio García Rivero**  
Beneficiado que fué de esta S. I. C.  
QUE FALLECIÓ EL DIA 4 DE FEBRERO DE 1916  
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Todos los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla parroquial del Sagrario de la S. I. C., los días 4 y 5 del corriente, desde las siete y media de la mañana, la aplicarán por el eterno descanso del alma de dicho señor. Con igual intención se celebrará un Aniversario solemne en la citada parroquia el día 5 á las diez de su mañana.

Su hermana política Doña María Araceli Molina Villalba; sus sobrinos Don José y Don Eduardo García Molina, y sobrina política, invitan á sus amigos á dichos sufragios y ruegan una oración por el alma del finado.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

sión secreta reconoció la gravedad de la situación.

Los barcos daneses que estaban en Inglaterra no han zarpado.

En Noruega ocurre lo mismo.

La prensa dice que la nota además de constatar al bloqueo inglés contribuirá á acortar la guerra.

**Notas aliadas**

Lyon.—Los alemanes han adoptado esta actitud desesperada que Holanda ha considerado como un casus belli, unido á la presencia de tropas alemanas en su frontera.

**Parte italiana**

Coltano.—Oficial. En el Trentino hay cañoneo habitual. Pequeños encuentros en Tonale y otros puntos de las inmediaciones de Gorizia.

**Impresión**

Paris.—Toda la prensa concentra su atención en los comentarios que sugiere la nota alemana.

**Parte francés**

Paris.—El parte oficial de esta tarde dice que no hay nada nuevo que señalar salvo encuentros entre patrullas en Chambray y Vadouville.

**Parte inglés**

Londres.—Oficial. Durante la noche en Guedecourt atacamos al enemigo, haciendo 60 prisioneros, de ellos dos oficiales.

Rechazamos considerables ataques en el frente.

Hemos tenido cañoneos aéreos y faltan cuatro de nuestros aparatos.

**Le dieron los pasaportes?**

Londres.—Comunican de Washington que hoy darían los pasaportes al embajador alemán. Así lo afirma un solo periódico y la noticia no se ha confirmado.

También dicen que el ministro de Marina ha dado orden á la escuadra yanqui de que patrulle ante el canal de Panamá y que á la entrada del puerto de Nueva York se tomen grandes precauciones.

A los comandantes de Marina de los puertos en que hay barcos alemanes internados se les ha ordenado que redoblen la vigilancia.

Las compañías navieras han recibido instrucciones de que no saliera ningún barco en los tres primeros días de Febrero; para después se darán instrucciones.

Wilson ha conferenciado con los jefes de los partidos políticos del Congreso. Estos le han dicho que cualquiera que sea la determinación que adopte Wilson será apoyado por todos.

**GARBANZOS PARA SIEMBRA**  
CLASES SUPERIORES  
**José de Rioja**  
CÓRDOBA

Otros aseguran que el gobierno americano ha solicitado que se revoque la orden de la nota en el plazo de 24 horas.

Los agentes alemanes trabajan lo indecible para que no se altere la paz.

Amsterdan.—Se asegura que en los círculos de Berlín hay indignación contra Norte América por las noticias que de Washington se reciben.

**Miscelánea**

**"La Gaceta,"**

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Reglas relativas al nombramiento de recaudadores de contribuciones.

Sometiendo á vigilancia desde primero de Marzo las refineras de petróleo de la Península é interviniendo las operaciones de aquellas que se dediquen á la producción de gasolina.

Creando una vigilancia especial en las carreteras de nueva construcción á cargo del ingeniero jefe, un ingeniero, un ayudante y un sobrestante.

Anunciando la vacante de verificador de contadores eléctricos de Sevilla, otra de contadores de agua de Valladolid, ídem de contadores de gas de Valladolid.

Ampliando hasta fin de mes el plazo para el saneamiento de los terrenos invadidos por la langosta.

Vacantes de varios registros de la Propiedad.

**Defunción**

Ha fallecido el escritor D. Ramón Godoy, autor del drama «La Tizona».

**Suspensión**

Ferrol.—En vista de las actuales circunstancias la Junta permanente que gestiona la construcción del ferrocarril de Ferrol á Gijón ha aplazado indefinidamente los mitines que habían de celebrarse en todos los pueblos de Galicia, presididos por los alcaldes.

**ENCHETA**

**SUCESOS**

**Muerto de repente.**—En Iznájar ha muerto de repente Antonio Molina Rey. El Juzgado se personó en su domicilio, instruyendo las diligencias propias del caso.

**Reyerta.**—En Pueblo Nuevo cuestionaron Manuel Santamaría Díaz y José Aranda Jiménez, resultando éste con una herida contusa en el parietal izquierdo, que le produjo su contricante con una lámpara.

**Hurto.**—La benemérita de Fuente Obejuna ha detenido á Pedro Sánchez Fuentes y Luis Benítez Naranjo, presuntos autores del hurto de tres cerdos y dos ovejas de D. Antonio Calderón. Dieron muerte á las ovejas, vendiendo las carnes á vecinos de La Parrilla.

**Robo de establo.**—Han sido dete-

nidos en Pueblo Nuevo. Prudencio Jurado López, Alfredo Cerro Martínez y José Elías Núñez como autores y cómplices de varias sustracciones de establo del almacén de la Sociedad Minera.

**Robo.**—En una casa de Alcolea donde habita José Belmonte Carmoña, se cometió un robo, aprovechando el estar su dueño ausente.

Los ladrones se llevaron una manta, una polonesa, un cebeador, varios pares de botas y ocho libras de suelas.

**Tabaco.**—En Puente Jenil le ha sido encontrada una partida de tabaco de contrabando á Juan Antonio Pérez García, siendo denunciado al juzgado.

**La Federación Gremial**

Bajo la presidencia de Don José Carrillo Pérez, se ha reunido el Comité Directivo de la misma que quedó enterado de una comunicación del Administrador de Correos concediendo la ampliación de horas solicitada para la imposición de certificados y valores, y de otro oficio de la Asociación patronal de orifios, plateros, y similares, participando su ingreso en la Federación.

El Señor Carrillo dijo que había conferenciado con la Comisión Municipal de Arbitrios y con el arrendatario de estos y se ha resuelto el asunto que motivó la protesta de varios comerciantes é industriales respecto al pretendido cobro de anuncios fijos en las puertas y vitrinas de los establecimientos, en el sentido de que no serán cobrados ninguna clase de anuncios que se hallen fijados sobre las puertas, vitrinas y escaparates, á pesar de crear tener derecho al cobro del arbitrio, según las bases del contrato, la Empresa Arrendataria.

Acordose á petición de varios, industriales, solicitar de la Empresa de Electricidad, que el fluido que suministra con destino á la fuerza motriz que se emplea en las industrias, tenga la potencialidad necesaria para que no sufran alteración las operaciones. Diose por último lectura de la memoria que ha de leerse mañana en la Junta general que se celebrará en el Ayuntamiento, y se levanta la sesión.

**DE SOCIEDAD**

En el rápido de hoy ha marchado á Madrid, donde pasará una temporada, el vicepresidente de la Diputación provincial D. Sebastián Criado, acompañado de su distinguida esposa D.<sup>a</sup> Araceli Gallo y de su bellísima hija Joaquinita.

Llegó de Cañete de las Torres el acudado propietario D. Salvador Moyano.

De Madrid llegó el diputado á Cortes D. José Castillejo.

Ha dado á luz una hermosa niña doña Angela Conde Marin, digna esposa de nuestro querido amigo el capitán de infantería don Rafael Cruz Conde. Nuestra más cordial enhorabuena á los padres.

De Montilla llegaron D. Manuel Villalba de la Puerta y su distinguida esposa.

Se halla entre nosotros el diputado provincial D. José Cuesta.

De Almodóvar llegó el diputado provincial D. Antonio Natera.

Regresaron á Hinojosa el alcalde D. Alfonso Sánchez, y el farmacéutico D. Gabriel Morillo.

† Ayer ha entregado su alma á Dios en Pozoblanco á los 86 años de edad la respetable señora doña Isabel Pozuelo Herrero, hermana del tan llorado Obispo de esta diócesis don José.

Una breve dolencia ha llevado al sepulcro á dama tan virtuosa que supo conquistarse en su población natal innumerables simpatías por las excelentes dotes que le adornaban.

Con tan triste motivo ha marchado hoy á Pozoblanco su hija doña María y su nieta la señorita Visitación Herruzo.

Su hijo político D. Juan Herruzo Rodríguez se hallaba en la sierra de Pozoblanco y también ha marchado á dicha población, para lo que igualmente marchó anoche el beneficiado de esta S. I. C. D. Francisco Bejarano Fernández.

A la respetable y desconsolada familia de la finada enviamos nuestro más sentido pésame y pedimos á nuestros lectores una oración en sufragio del alma de tan virtuosa señora.

**Crónica Local**

**Conferencia**

El lunes próximo á las cuatro y media de la tarde, se verificará en el local acostumbrado del Seminario Conciliar de San Pelagio, la conferencia mensual que prescriben los estatutos del Centro Diocesano de la Unión Apostólica.

**Conservas Trevijano**  
Son preferidas á todas

**Automóviles de Ocasión**

Por liquidación del «Garage el Kilómetro» se venden los coches de esta Sociedad, Torpedo, Landault y Omnibus, Motor de vapor para industrias, máquina vulcanizadora de tamaño grande y otros muchos útiles para la reparación de coches.

Razón: GARAGE EL KILOMETRO. Córdoba

---

**El Fénix Agrícola**

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija  
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 5 Julio de 1909.

**DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 84.—MADRID**

GARANCIAS

<b>CAPITAL</b>	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	300.000'00
	Estatutaria	95.153'06
<b>RESERVAS</b>	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España.	499.494'48
de 1916		1.860.569'08
		4.216.474'69
Primas recaudadas en 1916		
Sinistros satisfechos hasta 30 de Junio de 1916		

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 84.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Oánovas.—SEVILLA: Agencia General, Oánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Oánovas del Castillo, 14.

**Suscripción**

Por iniciativa de varias personas piadosas y con la autorización correspondiente, se ha abierto una suscripción en la parroquia de San Francisco, para costear un trono á la piadosa imagen del Señor á la Columna, que se venera en dicha Iglesia y que sale todos los años en la procesión del Viernes Santo.

Las personas que quieran contribuir á esta obra piadosa, pueden enviar sus limosnas, aunque sean pequeñas, al señor rector de expresada parroquia.

**Hallazgo de un baul**

En un olivar de la casilla del «Murillo», fué encontrado ayer un baul que contenía una guerrera, dos ros, una gorra de paño, un chaleco, varios documentos y otros objetos de menor cuantía.

Se supone que el baul haya sido robado en el tren, y todo pertenece al primer teniente de carabineros don José Ferriol Pérez.

tiene el puesto en la calle Manriques 7, le han sido retirados de la venta 20 cuartillos de leche aguada. Muy bien, y que sigan.

**Hasta en la calle!**

Ha sido detenido Manuel Espejo Castón, que se hallaba jugando á los prohibidos, en unión de otro apodado el «Chato», en la calle Conde de Robledo, á la luz de un farol.

**DEVISVA**  
CALLE BONDOMAR  
Desde aquí la fotografía

**Banco Español de Crédito**

Los imponentes de la Caja de Ahorros del Banco Español de Crédito pueden pasar por las oficinas del expresado establecimiento en horas hábiles, con sus respectivas libretas para hacerles el ahorro de intereses correspondiente al segundo semestre de 1916.

**Un banquete**

Ayer, después de la fiesta religiosa que el Comercio dedicó á la Purificación de Nuestra Señora en la Real Iglesia de San Pablo, el gremio de tejidos obsequió con un espléndido banquete á su digno presidente don José Carrillo Pérez. El acto se verificó en el Hotel Suizo, siendo servido con el esmero que acostumbra el prestigioso industrial D. Santiago Jiménez.

Al descorcharse el champagne, el secretario D. Pedro G. Herrero ofreció el banquete en afectuosas frases, dedicando grandes elogios al Sr. Carrillo y proponiendo que la canastilla de flores que adornaba el centro de la mesa se enviase á su distinguida esposa D.<sup>a</sup> Julia Torres Pardo Cabello. Luego ofreció al Sr. Carrillo un artístico pergamino, encastrado en lujoso marco. En aquél hay una expresiva dedicatoria y lo firman todos los comerciantes del gremio.

Hablaron la mayoría de los comensales, y á propuesta del Sr. Carrillo, los ramos de flores que ocupaban los extremos de la mesa se acordó fueran depositados sobre las tumbas de los que fueron dignos presidentes honorarios del gremio D. José Martínez Sanz y D. Valentín Álvarez de Otín.

Por la boca se introducen los microbios que causan casi todas las enfermedades, como son: el tifo, gástricas, tisis, etc. Desinfectando la boca con LICOR DEL POLO, tendreis una garganta y, por decirlo así, una vacuna contra estas terribles enfermedades, al mismo tiempo que podeis exhibir una hermosa y sana dentadura.

**Resultado**

En la vista celebrada ayer y hoy en esta Audiencia, por homicidio, contra Salvador Salguero Gómez, instruida en La Rambla, el jurado dió veredicto de culpabilidad, siendo condenado al reclusión á la pena de 14 años, ocho meses y 21 día de cadena temporal.

Estos niños que sin estar verdaderamente enfermos están siempre pálidos y ojerosos son candidatos al lin fatismo, raquitismo, etc. Nutranlos bien las madres con OARNE LIQUIDA Valdés García, y verán desaparecer en poco tiempo ese peligro.

**En el Hospital de Crónicos**

Con la solemnidad de todos los años se celebró ayer la fiesta á la Santísima Virgen en el Misterio de su Purificación Inmaculada.

La iglesia, exornada con profusión de luces de cera y bombillas eléctricas, daba un aspecto deslumbrador. Conmovedor resultó el acto de repartir la cera y el romero con las ceremonias prescritas por la Iglesia á la Comunidad y á todos los acogidos que con fé y devoción asistían á la Santa Misa y escuchaban la divina palabra que con verdadera unción sagrada les fué dirigida por el Sr. Capellán.

Terminado dicho acto, y por la festividad del día, fueron obsequiados los 120 acogidos por referido señor con un pastel y un cigarro puro.

**Howras fúnebres**

Esta mañana se ha celebrado en la parroquia de San Nicolás las honras que el Casino Conservador ha costeado en sufragio del alma del ilustrísimo Sr. D. Juan de Isasa y Echenique, diputado que fué por Córdoba en varias Cortes.

Al acto asistió gran concurrencia, siendo presidido por el jefe provincial del partido D. Manuel González López, diputado á Cortes D. José Castillejo Castillejo, canónigo de esta S. I. C. D. Miguel García Ballesteros, presidente de la Diputación D. Antonio Pineda de las Infantas y exalcaldes D. Rafael Jiménez Amigo y D. Manuel Enriquez Barrios.

**Herido**

Anoche cuestionaron en la calle Conde del Robledo Juan Torres García y Pedro Losada Guerra, resultando aquél con una herida en la cara, producida con una navaja. El herido fué curado en la Casa de Socorro y el agresor pasó al arresto.

**Leche mala**

A Carmen Prieto Sevillano, que

**González Hermanos**  
Fábricas de Mosaicos y Almacenes de materiales de construcción  
Sevilla—Córdoba—Huelva—Málaga

**Cisco de orujo**

Se vende en Casa de los Sres. Carboneil y Compañía, S. O., á 18 reales hectólitro, llevado á domicilio.

**Sociedad de Ganaderos de la provincia DE CÓRDOBA**

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en sus estatutos ha acordado convocar á los señores tenedores de acciones á junta general ordinaria, que se celebrará en el círculo Unión Mercantil de esta capital, el día 14 del corriente, á las dos y media de la tarde, con objeto de examinar, y en su caso aprobar, la Memoria balance y cuentas del ejercicio cerrado en 31 de Diciembre último.

Para tomar parte en la junta, los señores accionistas depositarán sus acciones en las oficinas de la Sociedad, según lo establecido en el artículo 13, y podrán ejercer los derechos que les concede el artículo 9.<sup>o</sup> de los Estatutos Sociales.

Córdoba 1.<sup>o</sup> de Febrero de 1917.— El Secretario, L. Gabriel García y García.

**Tourist's Bar and Restaurant**  
CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLATA)  
TELÉFONO, NÚM. 280

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos á domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Huevos á la flamenca.

**CASANA DENTISTA A SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA**

Crónica Provincial

EL CARPIO

Estación telegráfica.—El 1.º de los corrientes se abrió al público la estación telegráfica de esta villa, debido a las gestiones que para conseguirlo ha venido realizando el joven y celoso alcalde D. Francisco Gracia Espin, mejora importante que ha de reportar muchos beneficios a este vecindario.

Previamente invitadas por la citada autoridad, todas las demás de la localidad y el elemento oficial de la misma, se trasladaron a la casa en que está instalada la oficina telegráfica, en la que se expidieron despachos para el Rey, Obispo, Director general de comunicaciones, diputados y senadores por este distrito, por las respectivas autoridades que allí se encontraban, mas los dirigidos a la prensa de Madrid y Córdoba por sus correspondientes respectivos; todos fueron sumamente atendidos por el simpático y culto jefe de telégrafos don Manuel León, a quien deseamos sea grata su estancia entre nosotros.

Todos los invitados pasaron después, al salón de sesiones del Ayuntamiento, en donde fueron obsequiados espléndidamente por nuestro alcalde, con vinos, licores, dulces y habanos, haciendo uso de la palabra don Diego López, cura párroco; don Ramón del Prado y Ferras, propietario; D. Francisco Moreno Ferras, farmacéutico y don Urbano García, Secretario de este Ayuntamiento, enalteciendo todos el acto que acababa de celebrarse.

Correspon al

FUENTE OBEJUNA

Cultos.—Hoy, día 2 de los corrientes, se ha celebrado en la parroquia de esta villa la solemne fiesta que anualmente tributa a la Purificación de Nuestra Señora.

A las diez de la mañana comenzó dicha fiesta, asistiendo el Ilustre Ayuntamiento y un sinnúmero de personas, guardando el mayor respeto y veneración, dando muestra de que conservaban en su corazón los más profundos sentimientos religiosos.

En un principio tuvo lugar la bendición de volas y, una vez terminada, fue dada a los preceptoristas D. Diego Albañil, D. Francisco Villafranca, don Antonio Agredave, D. Manuel Rodríguez y demás personas, comendando de este modo la procesión cantoral, y, terminada, dió principio el Santo Sacrificio de la Misa, oficiando de preste nuestro digno arcipreste D. Emilio Peñaola, de diácono y subdiácono los virtuosos coadjutores D. José García Jurado y D. Antonio Huertas Vargas, terminando así de este modo tan solemne acto.—Manuel Rodríguez.

MONTILLA

Cultos al Niño de Praga.—Como oportunamente anunciamos en crónicas anteriores, se han celebrado con extraordinaria solemnidad en el Convento de Santa Ana, residencia de religiosas Concepcionistas, tres triduos en obsequio al divino Niño Jesús de Praga, en acción de gracias por beneficios recibidos de la prodiga mano del Redentor del mundo.

El primero se celebró el día 23 del próximo pasado Enero, costeado por la piadosa Sra. D.ª Dolores Ribó de Valderrama.

El segundo que comenzó el 26 lo costearon D. Fernando Ocedenas Rodríguez y su distinguida esposa doña Elisa Aguirre Tablada Ribó.

Y el tercero, celebrado el día 29 ha sido costeado por don José Ribó de Sotillos y su distinguida esposa doña Rosa Oueda Núñez de Prado.

Lucida capilla de música ha oficiado en estas cultos, pronunciando además sentidas panegíricos el R. P. Oar-

me Ita Descalzo Frey Luita María de San José.

El Jubileo de las cuarenta heras, en dos turnos, comenzó el 23 de Enero, terminando el 1.º del actual.

El día 1 de Febrero a las ocho de la mañana se celebró el Santo Sacrificio de la Misa Conventual y en ella recibieron el Pan de los Angeles numerosa masa devota a más de los cofrades de esta piadosa institución.

Terminado el acto, se impuso la Medalla del divino Niño a multitud de personas que se inscribieron en la referida Archicofradía.

A las diez tuvo lugar la fiesta solemne con exposición de S. D. M., estando de preste D. Luis Fernández Ocedo, arcipreste, y de diáconos don Manuel Cruz Sederra y D. Francisco Pérez.

Nutria, orquesta interpretó la misa del maestro Manasor Oaglera, que resultó hermosísima por el gusto artístico con que fué cantada por el Sr. Ooscallar Ruiz de Salas y aschante D. Francisco Maraver Enriquez.

En el ofertorio, el tenor Sr. Ooscallar, entonó preciosas coplas al Niño de Praga, compuestas precisamente para estas solemnidades y debidas a su inspirada pluma.

Numerosísima concurrencia asistió a estas festividades entre las que merecen especial mención multitud de niños y niñas y el batallón infantil compuesto de alumnos del Colegio de Salesianos.

Que el Divino Niño Jesús premie a sus devotos estas fiestas en su honor.—Amador.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta Sección de obras teatrales, películas y demás espectáculos, no significa ni aprobación ni recomendación.

Gran Teatro - Ideal Cinema

Función para mañana A las cinco y media. Matinée infantil dedicado a los niños, en el que tomarán parte los renombrados artistas Gran Florenza y su excéntrico.

Completarán el programa cintas cómicas y del natural.

A las ocho y media. Despedida de la Gran Florenza y su excéntrico.

Precios: Butaca, 0'75; anfiteatro, 0'35; general, 0'15.

Teatro-Circo

Compañía cómico-dramática, de Arvalo-Lagos.

Función para mañana A las cinco de la tarde. Segunda representación de la farsa cómica entres actos.

«La señorita de Trevelez» A las nueve y cuarto. La comedia en tres actos, «El Verdugo de Sevilla»

Precios: Palcos con seis entradas, 15 pesetas; Butacas numeradas con entrada, 1'75; Anfiteatro, 0'50; Paraiso, 0'25.

Gran Cine - Salón Ramírez

Función para mañana Matinée infantil con regalo de un reloj y una muñeca. Siguen las Luxentis y Robledillo.

Completarán el programa escogidas películas de actualidad. Precios: Butacas, 1'00; anfiteatro, 0'50 paraiso, 0'20.

BALSAMO ORIENTAL

Curación instantánea de las Quemaduras y Sabañones por el poderoso antiséptico vegetal, inofensivo en absoluto, BALSAMO ORIENTAL.

De venta, Farmacia de don José Polo Pérez, Ayuntamiento, 12, Córdoba. Precio, 0'75.

NARANJAS Y AJOS

Se vende la naranja agria y dulce de la huerta Saldaña. Ajos a 4 pesetas arroba y semilla de alfalfa a pesetas 2'35 el kilo. Razón, Conde del Robledo, núm. 1, de 9 a 12 de la mañana. 31

REEMPLAZO DE 1916

Se verifican sustituciones del servicio de Africa, a todos los reclutas sorteados del actual reemplazo de 1916. Contratación antes del sorteo para Africa. Precios y condiciones, dirigirse al representante en Córdoba, D. ANTONIO COROTTE, Oficinas, Alfaro, 28 y 30. 10-6

VENTA

Se hace del fruto pendiente de naranja en el fontanar y huerta de la hacienda «Castillo de la Albasas», y de un castañeral en pie en la llamada «Casilla del Aire», para tratar de precio y condiciones en esta última finca. 10-9

SE VENDE ALAMEDA

de Alamos negros y Alamos blancos en la casería «Otero», término y carretera de Baena. Para tratar, con su dueño, don José Navas, viuda de Moreno, en Cabrera, calle Alamos, núm. 3. 10-5

PARA INGRESAR EN LA COMPANIA DEL NORTE

Lecciones de Geografía de España con 49 mapas, precio 4 pesetas, y Contestaciones al programa de Contabilidad con modelos de libros, precio a pesetas. Pedidos por giro postal con 0'50 pesetas, para envío certificado a Emilio Ruiz, Molino de Viento 11, Madrid.

PEPITA RODRIGUEZ CORREA Calle Madera B.I.a, 48. Profesora de solfeo y piano, da lecciones a domicilio y en su casa.

Instituto General y Técnico de Córdoba Observaciones Meteorológicas hechas hoy en VENTREROLO HUMAN

Table with meteorological data: Temperatura máxima al sol y al aire libre, Temperatura mínima a la sombra y al aire libre, etc.

Advertisement for 'Pitina Ciba' capsules, featuring the text 'SIN FOSFORO NO HAY VIDA' and 'Capsulas Sellos Granulada'.

Advertisement for 'EL DEFENSOR DE CORDOBA' newspaper, including subscription rates and contact information.

Advertisement for 'Nerviosos! Cigarrillos carminativos' by Fernando Guijo, describing the benefits of the cigarettes.

Advertisement for 'Fernando Guijo Dentista' located in Gondomar, including contact details.

Large advertisement for 'LICOR BREA MÚNERA' with a star-shaped logo and text listing ailments like 'CATARROS' and 'TOSAS-BRONQUITIS'.

Advertisement for 'La Estrella' insurance company, detailing capital and services.

Article titled 'Doña Blanca de Navarra' by Francisco Navarro Villoslada, discussing the legend of the White Queen.

Continuation of the article 'Doña Blanca de Navarra', describing the events of the legend.

Continuation of the article 'Doña Blanca de Navarra', detailing the final moments of the legend.

Continuation of the article 'Doña Blanca de Navarra', providing further details of the story.

Continuation of the article 'Doña Blanca de Navarra', concluding the legend.